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「雨傘革命」的主力是學聯及「學民思潮」，
這兩支是最激進、最暴力、最多詭計、最口是心
非的激進隊伍。「雙學」已經預告，要破壞第二
輪政改諮詢，準備於建制派舉辦的地區諮詢會上
狙擊官員，周永康更說：「由於政府沒有提供合
理渠道供巿民表達意見，呼籲巿民轟炸當局的電
郵及信箱，癱瘓當局的電腦系統」。
「狙擊官員」、「炸政府電郵及信箱」、「衝
擊諮詢大會」，都是反社會、反民主、反普選的

非法行為。「雙學」再一次暴露其志在破壞普選
的暴力打手角色。反對派宣稱他們的「雨傘革
命」是「和平」、「遵守法制」、「願意發揚犧
牲精神接受法律懲處」的行動。但現在「雙學」
的行為，實際是要用犯法的手段，阻止普選實
現。但他們卻不願對自己的犯法行為負責，居然
想抵賴刑責，把警方的控告行動說成「秋後算
賬」。其實他們不想接受法律懲處，企圖犯了法
後逍遙法外，做一個凌駕於法律之上的暴民。他

們眼中，如果特區政府依法辦事，依法處理，依
法起訴，就是不合理的，就是「秋後算賬」。他
們口口聲聲「無忘初衷」，「爭取人心」，要顯
示道德和承擔勇氣。最終全部都賴賬了，口是心
非。
香港市民準備討論政改的方案和步驟，希望凝

聚共識。現在反對派卻舉起了「黃傘」，不允許
港人討論普選事情，不允許討論香港基本法和人
大常委會的決定怎樣落實。如果你們要討論，要
辦地區諮詢，「雙學」就一定會暴力衝擊，鬧得
雞犬不寧。特區政府要聽取民意，「雙學」就要
暴力狙擊官員；甚至利用黑客手段，炸毀政府網
站，只允許他們有發聲的自由，不允許市民有講

話的權利。這樣就可以顯示出「雨傘革命」的威
力。
事實上，學聯曾多次狙擊行政長官和特區政府

官員，現在不過是重施故技而已。這說明他們不
斷失敗，失敗了又再升級，他們已經瘋狂了。策
劃和煽動「佔中」，妙想天開以為可以突破香港
基本法，可以奪權，結果徹底失敗了。他們的頭
腦已經昏亂，不計後果，走火入魔，不斷做出愚
蠢的行為。他們說要爭取民心，但「雙學」破壞
和企圖壓制港人討論政改方案的極端行為，恰恰
是更失人心，令自己處於孤立和困局。這條路
線，不會導致普選，只會造成反對派失去選票，
走上無法生存之路。

「雙學」暴力狙擊政改諮詢走火入魔 徐 庶

■責任編輯：鄧世聰 2015年1月9日（星期五）

對於當局第二輪政改諮詢的內容，社會輿論都認為
各界應把握好千載難逢的普選機遇。香港《經濟日
報》的社評就認為，「平情而論，諮詢文件非全無亮
點，如在提名委員會的提名程序前，加入委員推薦階
段，在 1,200 名提委中最低獲 100 人推薦便可『入
閘』，讓更廣闊政治光譜的不同特首參選人可公開發
表政綱、辯論政策，提升特首選舉競爭性。」

輿論認同諮詢 呼籲反對派別杯葛
《星島日報》社評亦指出，「如果特首普選得以落

實，只要多於一人出來角逐，五百萬選民的話語權勢
必大增，候選人施政承諾就必須更加貼近民意。此

外，人大常委會已經規定，先要有特首普選才有立法
會全面普選」。「『泛民』元老司徒華，生前多番忠
告：『飯要一口一口吃。』這才是最高的政治智
慧。」

對於反對派揚言要杯葛及否決政改方案，《明報》
社評也直指，「『泛民』不管三七二十一，只因為『8
．31 決定』，就杯葛諮詢和否決方案，是否足夠理性
和負責任的做法，值得商榷。市民對提委會可能起到
的監督倒逼作用、在一人一票選舉特首時可能起到的
否決權作用，若有恰當安排，建立一定機制，在『8．
31 決定』的框架下也可以達至有較高民主程度的特首
選舉安排。這是泛民需要思考的課題，而非封耳鎖

目，不問情由地杯葛諮詢和否決方案。」

「入閘」門檻降低 提加選舉競爭
只要不帶任何政治偏見的人士，相信都會認同第二

輪政改諮詢有不少值得肯定之處，絕不如反對派批評
的「一文不值」。綜合而言有四大亮點：一是可研究
降低特首選舉的「入閘」門檻。現時特首選舉候選人
需要取得150名選舉委員即八分一的提名，但諮詢文件
中已經提出，可研究降低「入閘」門檻至100名提名委
員，即是只需十二分一的提名，是歷來最低的門檻。
這不但可以讓更多有志之士「入閘」參與競選，而且
反對派也可以取得特首選舉「入閘」券。在上屆特首
選舉中，反對派代表何俊仁亦成功取得足夠的提名票
「入閘」，如果門檻進一步降低，意味反對派幾可肯
定「入閘」，令選舉更具競爭性。

「入閘」後競選過程公開、公正、透明
二是「入閘」後的競選安排，可研究設立一套機

制，讓候選人可以在期間發表政綱、宣傳，甚至進行
論壇以爭取提名委員支持。這種安排其實已經是一次
競選。候選人如果在過程中表現出色，民望高企，肯
定會有助爭取提名委員的支持。在過程中，所有候選
人都是平等的，都需要爭取提名委員的支持，完全體
現出公開、公正、透明的競選。在具體操作上甚至與
美國大選中，民主、共和兩黨的「黨內初選」有相通
之處，是特首選舉制度的一大進步，而不是退步。

三是明確一人一票選特首的制度性安排。事實上，

人大「8．31決定」為本港鋪
設了普選之路，當中的核心是
所有合資格選民可以一人一票
選特首，每人的票值都是均等的，符合普及而平等的
選舉權。對於2017年普選特首的提名權，香港基本法
早有明確規定，由具有廣泛代表性的提名委員會作機
構提名，提名辦法早已確定，2017 年普選的最大意
義，在於將選舉特首的功能和權力，由選舉委員會轉
到500多萬合資格選民手上，一人一票選出特首，這才
是政改諮詢的核心。一些人不斷糾纏於所謂提名權方
面，不但令本港政改脫離法制軌道，更是捨本逐末，
以枝節問題否定一人一票選特首的意義，是一葉障目
不見泰山。

政改最大意義在於一人一票
四是嚴格按照香港基本法以及人大「8．31決定」開

展政改諮詢，但在具體選舉安排上卻讓社會有很大討
論空間。各界理應把握機會發表意見。

多個民調都顯示，主流民意支持依法落實普選，也
認同應該支持政改方案通過，先實行特首普選。這說
明廣大市民都清楚明白，特首普選的重中之重就是一
人一票，如果因為其他問題而放棄觸手可及的一人一
票選特首，實在不值得，更是本末倒置。民意輿論都
呼籲反對派應以大局為重，不要杯葛政改諮詢。反對
派理應聽聽市民的呼聲，不要逆民意扼殺市民普選特
首的機會，否則他們必將成為香港的「民主罪人」，
在之後的選舉中付出代價。

政改諮詢亮點多 民意輿論呼籲反對派莫扼殺普選
政改第二輪諮詢正式啟動，綜合而言有四大亮點：一是研究降低特首選舉的「入閘」門檻

至提委人數的十分一，讓更多有志之士「入閘」競逐，反對派代表也有機會取得特首選舉

「入閘」券。二是可以在「入閘」後引入競選安排，讓候選人通過發表政綱和宣傳，參與論

壇等，爭取提名委員支持，體現公平、公正、透明的競選。三是明確一人一票選特首的制度

性安排，這也是普選特首的最大意義。四是嚴格按照香港基本法和人大「8．31決定」開展

政改諮詢，但在具體選舉安排上卻讓社會有很大討論空間，展現當局集思廣益、開放諮詢的

誠意。中央政府和特區政府落實2017年特首普選的誠意和決心毋庸置疑，關鍵是掌握「關

鍵少數」的反對派議員能否以市民意願為依歸支持政改。民意和輿論都清晰顯示希望依法落

實普選，呼籲反對派別扼殺普選。反對派應看清民意向背，杯葛諮詢否決政改只會令自己站

在民意對立面。

政改第二輪諮詢系列評論之二
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青年從政有路
「施政」培育政才青民

獻計

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）違法
「佔領」行動嚴重撕裂香港社會，助長了
激進勢力抬頭，反對派在「後佔領」時期
為求生存，換上「激進的外衣」，希望能
夠爭取激進支持者的選票。當社會趨向兩
極化之際，獨立立法會議員謝偉俊正積極
籌組智庫組織「革新社」，目的是吸納中
產、專業人士的意見，就政改、環保政
策、教育及基建設施等方面，出謀獻計，
該智庫「頭炮」作品，將會為九龍東區的
重新規劃提供一份建議書。

批「三丑」扭曲港政治生態
據悉，謝偉俊一直認為，從政者並不

是「批評者」，單靠「鬧」及批評無法

真正解決問題，亦不能改善政府的施
政。一位真正的從政者，應該具備很強
的論政能力，而智庫組織就可以提供豐
富的論政資料，作為從政者的強勁後
盾。但是，過往他對成立智庫組織持
「『hea』住做」的心態。直到「佔領」
行動爆發並持續79天之久，「佔中三
丑」不斷「扭曲」香港的政治生態，把
違法的「佔領」行動演繹成「合理
化」。面對這種轉變，謝偉俊決定加速
「革新社」的籌組步伐。目前，籌組的
工作已進入最後階段。
謝偉俊接受查詢時指出，「革新社」主

要吸納中產及專業人士的聲音。他認為，
現時社會處於「後佔中」時期，兩極化情

況嚴重，自己希望能夠建立一個平台，讓
社會各界聽取中產及專業人士的聲音。加
上，在79天的政治爭拗中，發現市民對
「一國兩制」、香港基本法的認識，與現
實出現嚴重的偏差。目前是適當的時間，
讓市民深化了解香港基本法及「一國兩
制」的原意，相信大家有一個清楚的認識
後，政治爭拗亦會大為減少。

邀黃博度任特別顧問
謝偉俊透露，目前已邀請了當年的香港

基本法諮詢委員會成員黃博度，擔任「革
新社」的特別顧問。藉着他對香港基本法
的歷史、背景等認識，透過「革新社」讓
市民能從一個正確及清晰的角度認識香港
基本法。他形容，「革新社」是「蚊形」
的智庫組織，暫時不會設立會址，故目前
會以其律師行作為通訊地址。

謝偉俊組中產智庫 頭炮獻策九東規劃
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新民
黨昨日結束4日廣西訪問行程，是本港
首個到訪廣西交流的政黨。廣西自治區
黨委書記、人大常委會主任彭清華前日
會見訪問團，其間對新民黨吸納中產專
業人士、促進廣西與香港交流的工作予
以肯定，期望新民黨成為愛國和有擔當
的政黨。本身為行政會議成員的新民黨
主席葉劉淑儀表示，廣西值得香港學
習，香港應透過自身優勢加強聯繫廣
西，促進國家和東盟地區交流合作。
新民黨廣西團4天行程昨日圓滿結

束，中聯辦副主任林武擔任訪問團榮譽
顧問，社工部部長楊茂出任隨團顧問。
行程第三日，彭清華、黨委副書記危朝
安、區黨委統戰部部長賴德榮等廣西自
治區官員前日會見了訪問團，與葉劉淑
儀、新民黨常務副主席田北辰等新民黨
高層和其他成員親切交流。

盼與港專業領域增合作
彭清華在會面中指出，廣西在「中

國—東盟自貿區的升級版」、「廿一世
紀海上絲綢之路」存在不少發展機遇，
期望與香港在更多專業領域，例如會
計、設計、工程、金融、物流及旅遊等
領域能進一步合作。他表示，新民黨是
本港首個到訪廣西作交流的政黨，而新
民黨成立後，去年與公民力量結盟吸納
中產專業界人士，希望新民黨可成為愛
國和有擔當的政黨。

葉太：廣西優勢值得港學習
葉劉淑儀感謝彭清華會見，提到廣西自治區有

獨特優勢， 有很多地方值得香港學習， 香港應
透過現有優勢，與廣西加強聯繫，促進國家與東
盟地區在不同方面的交流與合作。

田二少：兩會倡桂越簽署輸勞
田北辰則說，廠家要在廣西投資發展萬事俱

備，唯一障礙是廣西和越南兩地政府尚未簽署勞
工輸出協議，這將是他於今年3月在人大兩會提
出的建議。他表示，若達成有關協議，越南8,000
萬人口將可為廣西提供穩定勞動力，帶動廣西經
濟發展，甚至惠及其他行業。廣西自治區政府也
歡迎有關建議。
大家在4天訪問行程中考察了東興、南寧市及

防城港市等地。葉劉淑儀總結行程時表示，通過
與廣西自治區政府官員會面，加強了香港企業對
廣西經濟及社會發展的了解，亦促進了港商與廣
西官員的意見交流。

■彭清華(右二)與葉劉淑儀(左二)、田北辰(右一)
及新民黨副主席潘國山合照。

青年民建聯對2015施政報告期望包括
3個大範疇，分別為提升青年的政治

參與度、房屋問題、教育問題，同時亦有
就交通運輸、提高免稅額等提出建議。

倡設公共行政學院
在提升政治參與度方面，青年民建聯表
示，留意到政府並未有系統地培養政治人
才，因此建議設立公共行政學院，有系統
地培訓政治人才，並開放予青年修讀，讓
有志從政的青年可以獲得相關培訓，令社
會長遠可提升政壇質素，並為未來政府問
責班子儲備人才。

盼倣星官定期落區與青年交流
此外，他們亦留意到社會雖有不少諮詢
組織，但卻較少吸納年輕人，因此建議政

府將來委任青年，為諮詢機構提供創新的
意見。他們又表示，新加坡的官員會定期
落區會見市民，因此希望特區政府參考星
洲經驗，定期落區，包括與青年進行互動
交流。同時亦應針對新媒體的發展，採取
措施令青年更方便地與建制接觸。
房屋問題方面，青年民建聯相信，重推
公屋租置計劃可令更多年輕家庭更容易置
業。他們又希望政府能加大力度進行市區
重建，以增加更多市區住宅供應。

盼強化助學金涵蓋北上生
在教育方面，青年民建聯除了支持將中

史列作必修科、增加持續進修基金額度至
5萬元外，亦希望強化助學金及貸款計
劃，涵蓋北上攻讀學位的本地學生，以滿
足社會對學位教育的需求。另外，他們亦

建議政府以產、學、研一整套配合發展的
思維推動專上教育，令大學生可以在畢業
後學以致用，提高大學生的就業機會。

倡引地下商業街助青年創業
其他方面的建議，還包括引入地下商業

街概念，為創業青年提供地方，以較低廉
的租金協助青年創業。交通運輸方面，他
們希望特區政府能敦促港鐵推出更大規模
的月票優惠，以減輕交通成本。留意到近
期原油價格大幅下降，青年民建聯亦要求
特區政府關注巴士公司的價格調整，以及

航空公司的燃油附加費，以免出現「加快
減慢」、「加多減少」的情況。此外，提
高初生嬰兒及子女免稅額，亦是他們的其
中一個重要建議。
青年民建聯主席周浩鼎在記者會指出，

雖然目前社會較為關注政治問題，但民生
問題卻是市民最切身面對的問題。而且只
要民生問題得到解決，市民對政府的信心
亦會提升，無論在日後施政，以至處理政
治問題，都可以更有效、更得心應手。他
又認為，若要由淺入深，從易到難解決問
題，政府亦應該較優先解決民生問題。

香港文匯報訊（記者 關據鈞）青年民建聯昨日公布對特區政府新一
份施政報告的期望，認為來年特區政府施政時，應要兼顧民生、政治，
而且要以民生為主，政治為次，先易後難地解決社會問題。隨着特區政
府的管治威信增加，自然可以更有效地解決政治問題。他們期望政府可
推出多項針對青年的措施，包括提升青年的政治參與度、改善現有教育
政策，以及協助青年創業等。

■■青年民建聯昨日公布對政府新一份青年民建聯昨日公布對政府新一份
施政報告的期望施政報告的期望。。 彭子文彭子文 攝攝
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